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S I T Z U N G S N I E D E R S C H R I F T  
 

Gremium 
 

Sportausschuss 
Sitzungsort 

Dreifeldhalle, Milsper Straße 35, 58332 Schwelm VIP - Raum 
Datum 

08.03.2016 
Beginn 

17:00 Uhr 
Ende 

19:00 Uhr 

 
Zur heutigen Sitzung sind folgende Damen und Herren ordnungsgemäß eingeladen 
worden und sind anwesend: 
 
Mitglieder 
Mayer, Sascha Dr.    
Philipp, Sylvia Dr.    
Bötzel, Sebastian bis 18:45 Uhr 
Leupold, Hans-Bernd    
Abels, Volker    
Feldmann, Jürgen    
Sieker, Dieter    
Bosselmann, Ralf Vertreter für Herrn Marcel Hammer 
Zeilert, Hans-Jürgen Vertreter für Frau Christiane Sartor 
 
beratende Mitglieder 
Happe, Andreas    
 
Vorsitzender 
Kampschulte, Matthias    
 
stellv. Vorsitzender 
Stutzenberger, Olaf    
 
Sitzungsteilnehmer/innen von der Verwaltung 
Eibert, Peter    
Schweinsberg, Ralf    
Tolksdorf, Andreas    
 
Schriftführer/in 
Passehl, Margit    
 
 
Abwesend: 
Mitglieder 
Hammer, Marcel    
Sartor, Christiane    
 
beratende Mitglieder 
Ari, Nurettin    
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A Öffentliche Tagesordnung 
 
1 Eröffnung der Sitzung und Begrüßung durch die/den 

Vorsitzende/n 
   

 
2 Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und der 

Beschlussfähigkeit 
   

 
3 Genehmigung der Niederschrift der Sitzung vom 

19.10.2015 
   

 
4 Fragen der Einwohner/innen an Ausschuss und 

Verwaltung 
   

 
5 Mitteilungen    
 
6 Vorstellung Marketingkonzept EN-Baskets    
 
7 Marketingvereinbarung Dreifeldhalle 046/2016 
 
7.1 Antrag der "DIE BÜRGER-Fraktion" vom 27.02.2016 

über die Marketingvereinbarung Dreifeldhalle 
057/2016 

 
8 Hallenbelegungsplan    
 
9 Fragen / Mitteilungen des Ausschusses an die 

Verwaltung 
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A Öffentliche Tagesordnung 
 
 
1 Eröffnung der Sitzung und Begrüßung durch die/den 

Vorsitzende/n 
   

 
Der Ausschussvorsitzende eröffnet die Sitzung und begrüßt die Ausschussmitglieder, 
sowie Herrn Stoffels, Herrn Rahim und Herrn Wicke von den Schwelmer Baskets.  
 
2 Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und der 

Beschlussfähigkeit 
   

 
Der Ausschussvorsitzende stellt die ordnungsgemäße Ladung und die 
Beschlussfähigkeit fest.  
 
3 Genehmigung der Niederschrift der Sitzung vom 

19.10.2015 
   

 
Der Sportausschuss nimmt die Sitzungsniederschrift vom 19.10.2015 zur Kenntnis. 
 
Auf Nachfrage zur heutigen Tagesordnung  erläutert die Verwaltung, dass die 
Vorlage zu TOP 7 öffentlich behandelt wird, da keine Beträge genannt werden. Der 
Antrag der Fraktion „DIE BÜRGER“ wird auch unter TOP 7 behandelt. ,  
 
4 Fragen der Einwohner/innen an Ausschuss und 

Verwaltung 
   

 
Herr Mittelmann fragt nach, ob die Handballer in der Dreifeldhalle spielen dürfen. 
Herr Schweinsberg erläutert, dass der Verwaltungsvorstand entschieden hat, dass in 
der Dreifeldhalle keine Haftmittel benutzt werden darf. Aufgrund der derzeitigen 
Haushaltslage sind die durch die Haftmittelnutzung entstehenden erhöhten 
Reinigungskosten nicht finanzierbar.  
 
5 Mitteilungen    
 
Hallenbad 
Herr Schweinsberg informiert die Ausschussmitglieder, dass das Hallenbad einige 
Tage aufgrund personeller Engpässe nachmittags nicht geöffnet werden konnte. 
Aufgrund der ausstehenden Haushaltsgenehmigung durch die Bezirksregierung 
konnte die  Stellenbesetzung Schwimmmeistergehilfe  noch nicht durchgeführt 
werden. Herr Tolksdorf teilt mit, dass trotz des hohen Engagement aller 
MitarbeiterInnen im Hallenbad die zusätzlichen Engpässe nicht abschließend 
aufgefangen werden konnten.  Aktuell wird ein Dienstplan mit dem Ziel erarbeitet, die 
Flexibilität zu erhöhen und damit die Notwendigkeit außerordentlicher Schließungen 
zu reduzieren. Der Austausch mit dem Badpersonal über Möglichkeiten und 
Unmöglichkeiten von Optimierungen ist bereits erfolgt.    
 
Defibrillatoren 
Zwischenzeitlich wurden 17 Defibrillatoren angeschafft und die Halterungen sind 
montiert. Die entsprechenden Schulungen von Lehrern und Übungsleitern wurden 
durchgeführt. Ergänzende Schulungen werden durch die Feuerwehr erfolgen. 
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Platzsperrungen An der Rennbahn 
Am 17.02. fand ein Gespräch zum Austausch über die Gründe und 
Verbesserungsmöglichkeiten zum Thema „Platzsperrungen An der Rennbahn“ mit 
dem VfB, der TBS und Herrn Tolksdorf statt. Hieraus entstanden zum einen ein 
verbessertes Verständnis für die unterschiedlichen Interessenlagen sowie konkrete 
Handlungsmöglichkeiten zur Teilsanierung des Tennenplatzes. Die Optionen werden 
im Laufe des Frühjahres auch unter der Berücksichtigung ihrer Finanzierbarkeit 
geprüft. 
 
6 Vorstellung Marketingkonzept EN-Baskets    
 
Herr Wicke, Herr Rahim und Herr Stoffels stellen den Gesellschaftervertrag der EN 
Baskets Schwelm GmbH vor und erläutern den bisherigen Werdegang der GmbH. 
Die EN Baskets Schwelm GmbH unterstützt die Jugendarbeit und kooperiert mit der 
Turngemeine Zur roten Erde.  
Herr Rahim stellt dem Sportausschuss das Basketballkonzept 2020 vor. Das 
Konzept sieht vor, durch sportliche Förderung, eigene Jugendliche in die ProB zu 
bringen oder auch in andere Vereine zu vermitteln. Es wird neben der sportlichen 
Förderung großen Wert auf die schulische und soziale Entwicklung gelegt. Es wird 
insbesondere versucht, den Jugendlichen schulische, berufliche und sportliche 
Perspektiven in Schwelm und Umgebung zu geben. 
 
Herr Kampschulte wünscht den EN Baskets Schwelm GmbH ein gutes Gelingen für 
das Projekt 2020. 
 
Die gezeigte Präsentation ist dem Protokoll beigefügt. 
 
7 Marketingvereinbarung Dreifeldhalle 046/2016 
 
Herr Schweinsberg erläutert die Vorlage 46/2016. Die Vorlage ist das Ergebnis von 
durchaus offenen und schwierigen Gesprächen mit Herrn Wicke von der EN Baskets 
Schwelm GmbH. 
Herr Stutzenberger erläutert den vorliegenden Antrag der Fraktion „DIE BÜRGER“. 
 
Nach anschließender Diskussion werden nachstehende  Änderungen ( kursiv)  im 
folgenden Vorlagentext eingearbeitet: 
 
Stationäre Werbung (über die Dauer der jeweiligen Veranstaltung hinaus 
verbleibend (befestigt oder verklebt)) 
Bezüglich der stationären Innenwerbung stellt sich der Sachverhalt gänzlich anders 
dar. 
Für die Stadt ist es faktisch unmöglich für die Innenwerbung Partner zu finden. Die 
potentiellen Interessenten sehen ihre Werbung im direkten Zusammenhang zu den 
Schwelmer Vereinen und hier insbesondere zu den EN-Baskets. 
Daher schlägt die Verwaltung hier vor, die Rechte für zunächst 1 Jahr an die EN-
Baskets abzutreten, die EN-Baskets geben 1/3 der Einnahmen an die Stadt ab. 
Dieser Betrag kann dann durch die Politik (hier der Sportausschuss) zur 
Sportförderung eingesetzt werden. 
 
Die EN-Baskets sind bereit, die hierzu geschlossenen Verträge der Stadt offen zu 
legen. Somit ist größtmögliche Transparenz gegeben. Erst danach wird es möglich 
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sein einen Betrag in den Etat 2017 einzustellen. In den Vertrag ist eine 
Öffnungsklausel für übrige Nutzer einzubringen. - zurzeit Abteilung TGRE 
 
Die GSWS soll an der  Suche nach einem Sponsor für die Namensrechte ebenfalls 
beteiligt werden. . Die Verwaltung sichert zu, das Gespräch mit der GSWS zu suchen 
und gglfs. in die Suche nach einem möglichen Sponsor einzubinden.  
 
Da alle Punkte aus dem Antrag ergänzt worden sind, zieht Herr Stutzenberger den 
Antrag der Fraktion „DIE BÜRGER“ zurück. 
 
Der Beschlussvorschlag wird abgeändert. 
  
Beschluss: 
Der Sportausschuss beauftragt die Verwaltung auf Grundlage der im Sachverhalt 
geschilderten Argumente und dem Vortrag der EN-Baskets einen entsprechenden 
Vertrag mit einer Laufzeit von zunächst 12 Monaten ab dem 01.09.2016 zu 
verhandeln und den zuständigen Gremien vorzulegen. 
  

Abstimmungsergebnis: einstimmig:  

 dafür 10 

 dagegen: 1 

 Enthaltungen:  

 
 
7.1 Antrag der "DIE BÜRGER-Fraktion" vom 27.02.2016 

über die Marketingvereinbarung Dreifeldhalle 
057/2016 

 
Da alle Punkte  in die Vorlage 46/2016 eingearbeitet worden sind, wird der Antrag 
der Fraktion „DIE BÜRGER“ zurückgezogen.  
 
8 Hallenbelegungsplan    
 
Herr Kampschulte dankt dem Stadtsportverband und der Sportverwaltung für die 
Erstellung eines neuen Hallenbelegungsplanes für alle Sporthallen.  
Herr Tolksdorf führt aus, dass  hierbei zahlreiche alle Vereinsvertreter mitgearbeitet 
haben.  
 
Der aktuelle Belegungsplan wird dem Protokoll beigefügt. 
 
Mit der Umsetzung der neuen Pläne wird evtl. nach den Osterferien begonnen.  
 
9 Fragen / Mitteilungen des Ausschusses an die 

Verwaltung 
   

 
Herr Happe  erläutert den Unterschied zwischen Stadtsportverband ( für 
kreisangehörige Städte ) und Stadtsportbund ( für kreisfreie Städte) und bittet, künftig 
nur die Bezeichnung „Stadtsportverband Schwelm“ zu benutzen. 
 
Herr Schweinsberg teilt mit, dass durch die Umstrukturierung in der Verwaltung, die 
Bereiche Schule, Sport und Kultur wieder in einem Fachbereich zusammen gelegt 
werden und in das Dezernat von Frau Grollmann wechseln. Herr Schweinsberg 
dankt dem Sportausschuss für die jahrelange Zusammenarbeit. Herr Kampschulte 
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dankt Herrn Schweinsberg im Namen des Sportausschusses für die vertrauensvolle 
Zusammenarbeit.   
 
 
 
Unterschriften zu den Seiten 1 bis 6 der Sitzungsniederschrift vom heutigen Tage. 
 
 gez.  gez. 

Schwelm, den 16.03.2016 Kampschule 
Vorsitzender 

Sportausschuss 

 Passehl 
Schriftführerin 
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